

BAB V

PENUTUP

V. 1 Simpulan

Berdasarkan hasil analisis dari Tugas Akhir yang berjudul “Tinjauan Strategi Digital Rupiah Untuk Mengungkap Pelaku *Money Laundering*” maka penyusun dapat menarik kesimpulan bahwa :

1. Uang tunai memainkan peran penting dalam aktivitas pencucian uang di Indonesia. Terlihat pada laporan transaksi keuangan tunai sejak Januari 2003 hingga Januari 2023 tercatat sebanyak 39,5 juta. Tidak hanya itu laporan pembawaan uang tunai kedalam atau keluar daerah kepabeanaan Indonesia tercatat 503 pelanggaran pembawaan uang. Penggunaan uang tunai memungkinkan pencucian uang untuk menghindari pelacakan yang sering diterapkan pada transaksi non tunai.
2. Di beberapa negara sudah merencanakan untuk pengenalan CBDC kepada masyarakat sebagai cara baru untuk mengatasi penurunan penggunaan uang tunai, hingga menuju masyarakat “non-tunai”. Dan munculnya kehadiran CBDC dinilai mempunyai peran untuk mengungkap pelaku *money laundering* karena CBDC akan melakukan digitalisasi terhadap uang tunai yang mana uang tunai memiliki sifat anonim. Dengan anominitas yang non-anonim maka akan mempermudah melacak kejahatan *money laundering*. Sebagai contoh di negara China mempunyai CBDC yang dikenal E-CNY dapat menangkap *money laundring* menggunakan E-CNY dengan menggunakan fitur “managed anonymity” E-CNY nya. Dari fenomena yang terjadi dapat dikatakan bahwa menggunakan CBDC menjadi sebuah jalan keluar untuk mencegah *money laundering*.
3. Dengan melakukan *compare* antara CBDC di negara China yang sudah memiliki kasus *money laundering* dan terlebih dahulu mengimplementasikan CBDC, maka Digital Rupiah di Indonesia memiliki strategi yang sama dengan CBDC di negara China, walaupun terdapat perbedaan dalam segi fiturnya akan tetapi maksud dan tujuan tersebut sama. Secara keseluruhan, strategi Digital

Rupiah untuk mengungkap pelaku *money laundering* menjanjikan potensi besar untuk melawan praktik kejahatan *money laundering*. Dengan persamaan yang cukup signifikan antara CBDC di negara China dan Indoneisa, maka Digital Rupiah layak dan harus segera dikembangkan untuk memerangi kasus *money laundering* transaksi tunai di Indoneisa.

V. 2 Saran

Berdasarkan hasil keseluruhan Tugas Akhir yang berjudul “Tinjauan Strategi Digital Rupiah Untuk Mengungkap Pelaku *Money Laundering*” maka penyusun mempunyai maksud untuk memberikan beberapa saran, yang mungkin akan bermanfaat bagi pemerintah, bagi pembaca, dan bagi Bank Indonesia. Maka penyusun dapat memberikan saran:

1. Kepada penulis selanjutnya untuk dapat meneruskan penelitian ini sampai pada tahap *launching* dan seterusnya sehingga dapat melakukan uji secara langsung terhadap Digital Rupiah.
2. Kepada Pemerintah untuk dapat membantu dan memaksimalkan sistem pada rencana Digital Rupiah, pemerintah harus mengembangkan regulasi yang jelas dan ketat terkait penggunaan dan pertukaran Digital Rupiah, serta memastikan keberadaan infrastruktur yang kuat untuk mendukung transaksi digital yang aman dan andal. Selain itu, edukasi kepada masyarakat juga penting untuk meningkatkan kesadaran akan keuntungan dan tanggung jawab dalam menggunakan Digital Rupiah untuk dapat menjadi sebuah solusi baru dalam mengungkap pelaku *money laundering* yang menggunakan transaksi tunai di Indonesia.
3. Kepada Bank Indonesia harus mempercepat menyelesaikan proyek garuda ini agar lebih cepat pula Digital Rupiah digunakan oleh masyarakat serta Bank Indonesia perlu melakukan sosialisasi lebih lanjut akan kepentingan melawan *money laundering* kepada masyarakat agar pandangan dan dukungan masyarakat lebih luas tentang rencana Digital Rupiah ini.
4. Kepada masyarakat untuk meningkatkan kesadaran dan kepekaan tentang pentingnya melawan *money laundering* dengan cara membaca, melihat, mendengarkan dan melek akan teknologi. Masyarakat perlu mengadopsi teknologi digital dalam melakukan transaksi keuangan sehari-hari.

Menggunakan platform dan aplikasi yang resmi dan terpercaya juga penting untuk memastikan keamanan transaksi dan melindungi diri dari praktik *money laundering*. Masyarakat juga harus membantu pemerintah untuk *men-suport* dengan cara memberikan komen yang positif agar mempercepat keberlangsungan Digital Rupiah di Indonesia.